

Sauf au moment de catastrophes et de conflits, tels que l'inondation au Bangladesh et la guerre civile en Afghanistan, les pays de l'Asie méridionale ont aujourd'hui la capacité de subvenir à leurs besoins alimentaires. La révolution verte a débuté il y a quarante ans, faisant apparaître des variétés végétales à rendement élevé et des méthodes d'irrigation. L'Asie méridionale, dont approximativement la moitié du territoire est cultivée, a une production céréalière de 2 400 kg en moyenne par hectare—à tel point que des pays comme le Pakistan et l'Inde exportent des céréales, entre autres cultures vivrières. En fait, l'Inde récolte environ 70 millions de tonnes de blé par année. En 2000, le gouvernement de l'Inde a conservé environ la moitié de ses 44 millions de tonnes de stocks de céréales comestibles et a exporté le reste à des prix subventionnés, y compris 25 000 tonnes au Bangladesh<sup>3</sup>.

La baisse du taux de mortalité infantile est le reflet d'une alimentation plus saine et de meilleures habitudes de santé, de même que d'un changement démographique. Bien que l'accroissement de la population ralentisse, l'Asie méridionale connaît une explosion démographique des jeunes équivalente à la poussée des naissances que le Canada a vécue après la guerre. Alors que nos enfants du baby boom vieillissent, les enfants (de 0 à 6 ans) représentent 15 % de la population indienne, et ceux qui font aujourd'hui partie du groupe de jeunes adultes (les 16-24 ans) forment environ 25 % de celle-ci. Cette poussée démographique des jeunes aura une plus grande influence sur des questions telles que la mondialisation de l'économie, la paix dans le monde et l'environnement. Les répercussions sur les échanges commerciaux du Canada peuvent être le mieux résumées dans ce marché potentiel : une classe moyenne indienne de 200 millions de personnes—et qui s'accroît.



Photo de l'ACDI : Nancy Durrell McKenna

*Qui est le fournisseur de choix de légumineuses à grain au Pakistan? Le Canada. La valeur des exportations canadiennes de légumineuses à grain a augmenté pour passer de moins de 1 million de dollars en 1997 à plus de 11 millions de dollars en 1999.*

## Saviez-vous que

**l'Inde vient en tête des producteurs mondiaux pour ce qui est de certains produits alimentaires, exportant entre autres du thé, du riz et du blé<sup>4</sup>?**

Photo de l'ACDI : Phillip Tresch

